

	EDITORIAL
2	B. Landauer Zum neuen Jahr
7	J. Schüttler Grußwort des Präsidenten der DGAI
	ORIGINALIA
	Intensivmedizin
9	R. Feyrer, W. Koppert, M. Kirmse, Ch. Mehl, M. Weyand, J. Schüttler und U. Kunzmann Ressourcenverbrauch Intensivstation: Eine Kostenanalyse in der operativen Intensivmedizin
	ÜBERSICHTEN
20	Zertifizierte Fortbildung C. von Heymann, T. Volk, C. Spies, S. Ziemer, D. Janssen und J. Koscielny Therapie massiver Blutungen mit rekombinantem Faktor VIIa in der Abdominal- und Gefäßchirurgie bei Erwachsenen
	
	SONDERBEITRÄGE
32	Krankenhausmanagement & -ökonomie A. Welker, A. Baumgart, J. Martin, G. Geldner, T. Iber, G. Schüpfer, K. Steinmeyer-Bauer, H.J. Bender und A. Schleppers Analyse des OP-Managements und der intra- und peri- operativen Kennzahlen in deutschen Krankenhäusern – Vergleich der Bezugsjahre 2002, 2005 und 2007 –
38	Recht B. Pauge Inhalt und Grenzen der Aufklärung aus der Sicht der Rechtsprechung des Bundesgerichtshofs
	VERBANDSMITTEILUNGEN
49	DGAInfo T. Prien Atemkalk: Hinweise zu korrektem Umgang und fach- gerechter Nutzung
54	W. Gogarten und H. Van Aken Überwachungsanforderungen bei rückenmarks- nahen Opioiden
58	BDAktuell / DGAInfo G. Geldner, T. Tesfai, R. Schuhmacher, M. Zimmermann und H. Sponna Anästhesie in Eritrea – was ist machbar und sinnvoll?
61	PaSOS-Depesche Nr. 2: Risiken und Gefahren durch "Sturz vom OP-Tisch"
64	IMPRESSUM
3. US	VERANSTALTUNGEN

	EDITORIAL
	B. Landauer New year's greetings
	J. Schüttler Message from the President of the DGAI
	ORIGINAL ARTICLES
	Intensive Care Medicine R. Feyrer, W. Koppert, M. Kirmse, Ch. Mehl, M. Weyand, J. Schüttler and U. Kunzmann Resource use in intensive care unit: A cost analysis in surgical intensive care medicine
	REVIEW ARTICLES
	Continuing Medical Education C. von Heymann, T. Volk, C. Spies, S. Ziemer, D. Janssen and J. Koscielny The use of recombinant factor VIIa for the treatment of massive haemorrhage following abdominal and vascular surgery in adults
	SPECIAL ARTICLES
	Management & Health Economics A. Welker, A. Baumgart, J. Martin, G. Geldner, T. Iber, G. Schüpfer, K. Steinmeyer-Bauer, H.J. Bender and A. Schleppers Analysis of OR management and intraoperative and peri- operative code numbers in German hospitals – Comparison of the years 2002, 2005 and 2007 –
	Legal Affairs
	ANNOUNCEMENTS
	IMPRINT
	EVENTS